
 

 

CU-CL extraordinaire du 13 avril 2023 
 

Présent(e)s : 
Céline ARNATHAU 
Audric BERGER 
Lionel BRAZIER 
Hélène BROUTIN 
Bernard CARCY 
Noor FATAR 
Rémy FROISSART 
Sylvie HURTREZ-BOUSSES 
Florian LIEGEOIS* 
Anne POINSIGNON* 
Ana RIVERO 
Franck REMOUE 
Frédéric SIMARD 
Baptiste VERGNES 
Nil RAHOLA 
*Secrétaires de séance chargés de la rédaction du compte-rendu 
 
La réunion a démarré à 14h00 et s’est terminé à 16h30 
  
1. Demande réintégration de Christine Sidobre 
Christine Sidobre, AI CNRS demande à réintégrer MIVEGEC dans le DS4. 
=>Le CUCL valide la demande de réintégration de Christine Sidobre à MIVEGEC. Elle va 
rejoindre l'équipe Virostyle et travaillera essentiellement sur les projets avec Yannis 
Michalakis. Il reste à préciser le lieu géographique de travail (DRO? Païre? Baillarguet?) et 
l'implication dans les activités transversales de l'UMR en fonction de cette localisation. 
  
2. Assemblée générale 2023 
- Un sondage va être envoyé aux personnels MIVEGEC afin de définir la période qui 
rassemblera le plus de personnes à l'AG: soit fin juin/début juillet (qui permet la participation 
physique des expatriés) ou début novembre (qui permet la participation et présentation des 
nouveaux recruté.e.s/nouveaux doctorant.e.s). 
- Le CUCL apporte des premières suggestions pour le format de l'AG 2023 : 
    1/ Alternance des sessions scientifiques et des sessions dédiées au fonctionnement de 
MIVEGEC (GTs,...).  
    Exemples de "sessions scientifiques": présentation des postdoc, nouveaux recruté.e.s, 
"MIVEGEC à l'étranger" avec les projets développés dans les implantations MIVEGEC à 
l'étranger et dans les territoires ultra-marins; présentation "tournante" d'AG en AG. 
    2/ Le CUCL suggère de laisser cette année plus de temps que l'année dernière aux 
différents groupes de travail avec par exemple possibilités d'animations autour des GTS: 
questionnaire, atelier, table ronde avec restitution, etc. 
    3/ Discussion sur l'avenir de MIVEGEC. 
    4/ L'AG pourrait aussi se faire sur 1,5 jours pour prendre le temps.  
     
=> Discussion sur un format élargi sur une semaine avec AG d'une journée et présentations, 
ateliers de discussion et de travail autour des enjeux et perspectives scientifiques aux sein 
de l'Unité le reste de la semaine.  
 
3. Séminaires 
L'AG ne permet pas de passer beaucoup de temps sur la science. Les séminaires sont l'outil 
d'animation scientifique principal de l'Unité. Il avait été décidé que chaque équipe de 



 

 

MIVEGEC présente au moins une fois par an un séminaire du jeudi. Ce n'est toujours pas le 
cas. 
=> Le CUCL souhaite que les engagements pris soient respectés afin que nos séminaires 
s'érigent en véritable rendez-vous hebdomadaire où l'on parle aussi et surtout de la science 
que nous faisons. Le Copil et la cellule responsable de l'organisation des séminaires sont 
encouragés à renforcer leurs interactions pour proposer un planning et une organisation qui 
stimulera la participation des orateurs et des auditeurs. Il est important que les étudiant.e.s 
gardent la main sur le processus, et que l'ensemble de l'Unité contribue au succès de ces 
séminaires. 
 
4. Point RH concours Chercheur IRD et CNRS 
- 1 candidate est sélectionnée pour l'oral pour les concours CR CNRS (CS29 et CID52), 
- 5 dossiers ont été déposés pour les concours CRCN IRD (CSS2, CSS5 et interCSS). 
  
5. Revue des Talents IRD 
Les réserves émises par MIVEGEC ont été remontées et entendues par les RH de l'IRD. Le 
processus pilote va se concentrer sur les services supports du siège IRD, de la DRO et 
d'UMR de plus petites tailles. Un retour d'expérience sera prévu avant implication éventuelle 
de MIVEGEC. Aucun calendrier n'est avancé. 
 
6. Avancement nouveau Bâtiment CNRS 
Il n'y a pas d'informations récentes sur l'avancement du bâtiment qui sera construit sur le site 
du CEFE. La direction du CEFE a accusé réception des réserves émises par MIVEGEC sur 
la gestion de ce projet. Une réunion entre la direction MIVEGEC et les tutelles a lieu le 
vendredi 14 avril, un retour sera fait en copil.  
  
7. Points étudiants/doctorants : 
Certains étudiants rencontrent des difficultés lors de leur arrivée sur Montpellier depuis 
l'étranger. Afin de les aider, les Représentants étudiants ont compilé les adresses utiles ainsi 
que les formalités administratives à faire avant, et après l'arrivée. Un draft sera envoyé au 
COPIL pour validation. 
Ce livret sera déposé sur l'intranet après avoir pris contact avec Julie Pla (BAR). 
 
8. Propositions de stage et site internet 
Les propositions de stage à MIVEGEC ne sont pas accessibles directement sur le site 
internet (proposition sous forme de fichier actuellement uniquement téléchargeable). 
=> Le CUCL propose que l'équipe web MIVEGEC mette en place une page qui permet 
d'afficher directement quelques lignes descriptives du sujet de stage sur le site internet et d'y 
joindre un fichier téléchargeable avec le descriptif détaillé. 
 
9 Points ITA : répartition des tâches communes 
L’implication dans le commun et les responsabilités de salles/équipement/maintenance sont 
assumées par un petit nombre d’IT et quelques chercheurs avec un très faible turnover et 
peu de volontaires pour prendre part à ces charges collectives indispensables au bon 
fonctionnement de l'Unité. Afin de mieux partager les responsabilités, le CUCL recommande 
de faire un recensement des responsabilités/tâches collectives. Les personnes qui veulent 
se charger ou se décharger de certaines tâches peuvent contacter le Groupe Logistique. 
 
10.  Points C-EC 
- Mise à Jour de la liste des agents MIVEGEC 
Le système qui permet actuellement de tenir à jour la liste des agents présents à MIVEGEC 
n'est pas optimisé et le système RESEDA (registre CNRS de référence) n'est pas toujours à 
jour. Une idée d'amélioration serait de mettre en place un fichier partagé avec choix prédéfini 
des statuts qui serait en lien directement avec les abonnés d'une liste, permettant ainsi la 
mise à jour automatique de ces listes. 



 

 

- Moment Convivial : 
Proposition d'organiser un moment convivial mensuel au sein de l'UMR afin de resserrer les 
liens et favoriser les échanges. Il pourrait se tenir de façon mensuelle, le Vendredi à 17h 
(lieu à définir). Chacun amène une boisson et/ou des petites choses à partager. 
=> Le CUCL invite l’ensemble des agents de l’Unité à partager un premier moment de 
convivialité le vendredi 12 mai, puis le 2 juin et le 7 juillet. Save the dates! 

Validé et diffusé à l’ensemble de l’Unité le 28 avril 2023 

  
 
- Prochain binôme secrétaires de séance CUCL : Ana et Franck. 
- Prochain CUCL ordinaire (préparation AG): Lundi 5 juin 2023, 14h, salle de réunion du 
bâtiment Païre. 
 


